
                                          

 

 

  STABAT 
           debout … 
   

     

                    

 « Pèlerine de l’Espérance » 
 

COMME LA DOUCE PLUIE QUI TOMBE SUR LA MER : 
Ce sont nos larmes, ce sont nos douleurs  
 dissoutes dans une plus grande douleur, 

                   celle de l’Humanité, qui vit dans la souffrance. 
                   COMME UN COUP DE VENT, DE BRISE DOUCE : 

                   Ce sont nos gestes d’Amour et de Bonté, 
                   apportant l’espoir de la fraternité 

                   à la planète Terre, qui est maintenant en agonie. 
                   TOUT COMME UNE GRAINE TOMBÉE AU SOL : 

                   C’est notre Être, le terrain fertile, 
                   qui se donne complètement, 

                   un don est fait. 
                   COMME LE SEL DE LA TERRE, SANS APPARAÎTRE : 

                   C’est notre Présence, fraternelle, aimante, 
                   donnant de la saveur à la vie, 

                   et plus de plaisir à vivre. 
                   TOUT COMME LA LUMIÈRE, TOUJOURS LUMINEUSE : 

                   Nous sommes aussi des phares brillants, 
                   éclairant tout le monde, 

                   dans cet éveil. 
                   COMME LES GENOUX D’UNE MÈRE, TOUJOURS RÉCONFORTANTS : 

                   Nous sommes les bienvenus pour ceux qui sont dans le besoin 
                    vivant dans la dignité 

                   et l’espérance. 
                   COMME LE CŒUR, AU RYTHME DE LA VIE : 

                   C’est cette Famille, qui pointe vers le « Nouveau », 
                    d’un pas ferme, 

                    et toujours en « Exil » ! 

                                                                         Vera Periassu  
                                                                            laïque calvarienne du Brésil 
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LOURDES 2025 

UN PÈLERINAGE PAS ORDINAIRE 

  Du soleil et de la pluie 
- Procession eucharistique déplacée vers St Pie X, mais 

très priante : la pluis exige ! 

- Geste de l’eau bien arrosé pour les conducteurs de 

nos chariots ! 

- Procession aux flambeaux sous un ciel favorable. 

  Un profond recueillement à la chapelle St Joseph 
  pour les Messes 

  pour le Sacremenr du Pardon 
  pour le Sacrement des Malades. 

  Un soutien pour les plus handicapés 
  avec nos chariots pour ne rien manquer 
   et nos chauffgeurs toujours là au bon moment 
  avec STÉPHANIE qui veillait sur chacun. 

  Un groupe très uni, qui a bien fonctionné, très 
disparate pourtant : 

- des handicapés physiques bien entourés 
- nos jeunes handicapés de Leyme 
- des pèlerins ordinaires de tous âges. 

  La présence de notre Evêque, malgré sa fatigue, pour 
une de nos Messes. 

  UN IMMENSE MERCI POUR CETTE GRÂCE QUI NOUS A 
ÉTÉ DONNÉE DE VIVRE ENSEMBLE ! 

          Sœur  Dominique 
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*A l’issue de leur retraite annuelle, 
nous avons rendu grâce, avec nos 
sœurs du Brésil, pour : 

-les 60 ans de Vie Religieuse de 
      Sr Regina Aurora AGOSTINI 
      Sr Maria Augusta DE MARQUI 
      Sr Euza DANTAS DA SILVA 

-les 50 ans de Vie Religieuse de 
     Sr Eugenia do Rosario OLIVEIRA. 

 
*A la Maison-Mère, à GRAMAT, au 
cours des mois d’avril et mai, ont eu 
lieu les rencontres de l’EAG (Equipe 
d’Animation Générale de la Congré-
gation) et de l’EAGFC (Equipe 
d’Animation Générale de la  Famille 
Calvarienne), puis de l’ECOCAL 
(Economie Calvarienne) Générale 
Voir article ci-joint. 

 
*Les 21 et 22 juin 2025, au Grand 
Couvent de Gramat : 

Halte Peinture et Prière 

 
RAPPEL 

Fête des Jubilaires, le 5 juillet 
Si ce n’est pas encore fait… n’oubliez 
pas de vous inscrire pour le repas ! 



Journée Pierre Bonhomme 
Ensemble Scolaire Ste Hélène, GRAMAT - Ecole Notre Dame, ALVIGNAC – Ecole Notre Dame, MAYRINHAC  

Le 4 avril 2025, nous avons vécu, comme chaque 
année, notre journée Pierre Bonhomme, dans les 
jardins du Couvent de Gramat.  

Une magnifique journée, sous le signe de 
l’ESPÉRANCE, pendant laquelle tous les élèves, 
des plus petits de la Maternelle jusqu’à ceux de 
Troisième, étaient mélangés.   

 
                                        
 
 
 
 
 
 
 
 

Entre créations artistiques, jeux de confiance, 
visite guidée de la maison du Père Bonhomme ou 
encore fabrication de fleurs et bracelets à offrir, 
chacun a pu vivre un moment d’amitié, de 
réflexion et de partage.  
Voici ce qu’en ont dit des élèves de Troisième :  
« Ça nous fait grandir de nous occuper des petits 
et les petits grandissent en nous regardant ».  

Quelle joie de nous être retrouvés pour cette 
belle journée, tous ensemble ! Prêtres, 
religieuses, éducateurs, parents, amis…  
Merci pour vos sourires, vos paroles inspirantes, 
votre écoute et votre engagement fidèle auprès 
des enfants.  Vous semez des graines de foi et 
d’espérance dans leur cœur – et les fruits sont 
déjà là, visibles dans leurs regards et leur joie 
d’avoir vécu cette journée. 
 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

Ce fut un moment fort en humanité, en 
spiritualité et en sourires, qui restera longtemps 
gravé dans les mémoires. Une preuve, s’il en 
fallait une, que la fraternité et l’espérance 
peuvent se cultiver dès le plus jeune âge. 

Continuons à marcher tous ensemble sur ce 
chemin d’espérance et de lumière !  

                                           Emma Contenssou 
                                        Cheffe d’établissement 

 

 



 
 

 
 

 
 
 
 
 

Rencontre 

de l’Equipe d’Animation Générale 

de la Congrégation (EAG) 
Sr Inelva, Sr Celanir, Sr Thuyen, Sr Danielle, Sr Ngoc, Sr Hong Van 

et de l’Equipe d’Animation Générale 

de la Famille Calvarienne (EAGFC)  
Rosa, Cesar et, en visio Aimé, Sr Béatrice      

14 – 22 avril 2025                      

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce fut un temps très riche de partage, de connaissance mutuelle et d’approfondissement de la réalité des cinq 

zones de mission (Formation, Vocation, Santé, Projets sociaux, Education). Ce fut aussi l’occasion d’être en 

contact avec nos origines et de boire à la source de notre Spiritualité.    

Les réalités de nos provinces, groupes et communautés, leurs joies, leurs défis et leurs projets ont été très 

présents dans nos prières, nos discussions et nos démarches Nous avons défini quelques lignes directrices qui 

prendront vie de différentes manières, selon chaque réslité. Nous avons ainsi tenté de dessiner le visage de la 

mission calvarienne et souligné l’importance du rôle essentiel de l’équipe de communication internationale 

pour traduire ce que le charisme calvarien dit au monde d’aujourd’hui. 

Marchons du mieux que nous pouvons, avec la certitude que l’Esprit Saint nous guide et nous éclaire.  

 
 
 
 

Rencontre de l’Equipe ECOCAL Générale 

Sr Hong Van (Econome Générale), Sr Celanir (Beésil) 

Sr Rosalie (Côte d’Ivoire), Sr Elosa (France) 

Sr Maria da Conceição(invitee et traductrice) 

30 avril – 10 mai 2025 
 

Nous avons commencé par une visite des travaux réalisés au 

Grand Couvent et à l’Oustal, au cours de ces dernières années. 

Nous avons ensuite pris untemps deprière et de réflexion sur : 

 l’historique  d’ECOCAL (ECOnomie CALvarienne) 

 les biens et les propriétés de la congrégation 

 l’économie et la mission dans la vie consacrée 

aujourd’hui 

 le compte-rendu de chaque économe sur la réalité de sa province ou de son groupe. 

Nous rendons grâce au Seigneur pour ce chemin synodal, bâti en communion solidaire et fraternelle. 

 

"Elargis l’espace de ta tente, déploie 
sans lésiner les toiles qui t’abritent, 
allonge tes cordages, renforce tes 
piquets, car à droite et à gauche, tu 
vas déborder, tes fils hériteront des 

nations et repeupleront des villes 
abandonnées" Is 54,2 

 



TRAIT D’UNION ENTRE DEUX PAYS… 

Une joie me saisit… 
J’ai débarqué à Saigon après plus de 7 ans d’absence… dans la disponibilité pour vivre avec les sœurs du 
Viet Nam une expérience humaine et spirituelle, suite à leur demande de venir les visiter sur leurs lieux de 
mission.   
Une joie me saisit dès l’accueil des sœurs à la communauté de 7/7, où a débuté la construction de la 
première maison. Tout a été organisé pour que je puisse vivre avec nos sœurs une session de formation à 
l’écoute et à la prise de paroles. 

Pèlerins d’espérance, dans la fraternité 
Les 8 sœurs des trois communautés de Saigon, Thu Duc 
et Binh Phuoc  se sont réunies en fin de semaine, à Thu 
Duc, puis à Binh Phuoc pour vivre ensemble ce temps 
communautaire dans la confiance et la liberté, 
l’ouverture à l’écoute de la parole de l’autre, de Dieu et 
de soi-même à travers des expériences de mise en 
situation d’écoute, de prise de parole, de dialogue 
contemplatif… Difficile de résumer cette expérience : la 
fraternité et la confiance ont grandi, et l’espérance au 
cœur même de la fragilité et du petit nombre a pu 
éclore, grâce à la  présence et à l’action de l’Esprit Saint.  

Une fidélité au charisme, à l’écoute des besoins des plus démunis 
Ce fut pour moi aussi l’occasion de prendre le temps de vivre avec les sœurs, dans leurs différents lieux de 
mission.  
A Saigon, avec sr Ngoc et sr Kieu, c’est l’accueil de 8 étudiantes venant d’autres provinces du pays, avec une 
proposition de rencontre tous les soirs autour d’un repas préparé à tour de rôle par chacune, y compris par 
les sœurs, et périodiquement distribution des repas aux familles pauvres que connaissent les sœurs… 
Projet également d’ouverture d’une classe aux enfants non scolarisés à Binh Chanh...                                                                        
A Thu Duc, sr Lan, sr Xuyen et sr Duong  travaillent dans une école française, auprès d’enfants autistes…                                                                                                                                         
A Binh Phuoc, à 100 kms de Saigon, sr Thuy, sr Hong Van et sr Phuong vivent au cœur d’un foyer qui prend 
en charge 8 personnes de 6 à 46 ans , autistes, trisomiques et une sourde muette. Alliant la tendresse 
maternelle à la fermeté d’une autorité qui fait grandir, elles cherchent à les accompagner dans leur 
processus particulier de croissance, éduquant depuis le plus petit geste d’attention à l’autre, le service 
quotidien selon la capacité de chacun, jusqu’à la gestion de la violence qui n’arrive pas toujours à la 
maîtrise des gestes quand on est contrarié ou triste ! Sr Phuong et sr Hong Van travaillent aussi à la 
catéchèse en paroisse et sr Thuy ainsi qu’une autre laïque vont donner la communion aux personnes 
isolées des villages autour de Phuoc An.  Sr Hong Van soigne également par acupuncture les personnes qui 
viennent le demander au centre.  
La Famille Calvarienne a aussi  des rencontres mensuelles et participe à des missions humanitaires 
organisées par les sœurs. J’ai pu ainsi participer au repas du Têt préparé à la communauté par des laïcs et 
des sœurs pour offrir ce moment de convivialité aux familles des minorités ethniques de différents villages, 
célébrant le passage à une nouvelle année, dans l’espérance d’un avenir meilleur et qui sont reparties dans 
la joie avec des cadeaux en nature (riz, sauce nuoc mam, sauce de soja, huile…)  

Et demain ? 
 Ce trait d’union a été pour moi un retour à mes racines humaines et spirituelles et ne s’arrêtera  pas à mon 
retour en France. Nous avons accueilli  Frédéric, chef d’établissement de l’Institut Notre Dame de Bourg la 
Reine, qui est venu préparer un projet humanitaire pour les lycéens de l’IND, en lien avec les sœurs et leurs 
lieux de mission. Une autre aventure va pouvoir se poursuivre pour que des personnes de cultures 
différentes puissent se rencontrer et tisser des liens d’amitié et de fraternité. 
                      Sr Marie Cécile 



RETRAITE ANNUELLE 
au Grand Couvent de Gramat, du 5 au 11 avril 2025 

animée par Monseigneur Georges SOUBRIER 

(Evêque émérite de Nantes) 

« L’ESPÉRANCE ne déçoit pas, 

puisque l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs 

par l’Esprit Saint.» Romains 5,5  

Il est possible de retrouver, sur le site de la Congrégation,  
les podcasts de chaque conférence. En voici simplement quelques flashes. 

 

   

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’ESPÉRANCE éclaire le présent et 

oriente vers l’avenir, offrant déjà une 

part de la réalité attendue. 

Le chemin  de l’ESPÉRANCE 

est un chemin avec le 

Christ vers les autres. 

Nous sommes pèlerins d’ESPÉRANCE,    

en chemin avec d’autres dans la foi    

et la prière de l’Eglise, accueillant  la 

grâce pour vivre l’aujourd’hui de Dieu. 

Croire en Dieu, 

vivre   l’ESPÉRANCE,  

témoigner 

de l’amour de Dieu, 

c’est tourner 

nos regards 

et nos cœurs 

vers la lumière. 

L’ESPÉRANCE se dit dans le présent,                     

sinon elle ne serait pas l’ESPÉRANCE,                        

mais elle ne serait plus ESPÉRANCE                                 

si déjà nous pouvions la posséder. 

Les yeux levés vers Marie     

et, avec Marie, vers le Christ, 

mettons notre ESPÉRANCE   

en Celui qui nous donne 

d’accueillir pleinement      

dans l’Esprit 

l’amour du Père. 

Quand Jésus priait, c’est tout le cri de la terre qui monte 

vers lui, la terre en souffrance, la terre en ESPÉRANCE, c’est 

tout l’amour de Dieu qui vient en réponse à cette soif, à ces 

souffrances, à cette ESPÉRANCE. 

Marie,   

étoile          

de 

l’ESPÉRANCE 


	« Pèlerine de l’Espérance »

